

## NOTA DE PRENSA

# Las organizaciones de Comercio Justo recomiendan realizar un consumo responsable en las fechas navideñas

16 diciembre 2013- De cara a las próximas fechas navideñas, la Coordinadora Estatal de Comercio Justo recomienda optar por alternativas solidarias y responsables como el Comercio Justo. Ante la actual situación de crisis, provocada por los efectos de un modelo comercial que sitúa los beneficios económicos por encima de cualquier otro criterio, las organizaciones de Comercio Justo destacan que esta alternativa consolida un modelo económico en el que las personas y sus derechos son lo más importante. Tras más de medio siglo de trayectoria, actualmente el Comercio Justo está implantado en más de 70 países y demuestra que es posible hacer un comercio que, además de beneficios económicos, genera desarrollo y protege el medio ambiente.

Optar por el Comercio Justo u otras alternativas de consumo responsable supone no solo elegir productos de calidad, sino también apostar por **un modelo económico y social basado en valores como la justicia y el respeto**. En el Comercio Justo, los trabajadores y trabajadoras reciben un salario digno, el mismo ellos y ellas por las mismas tareas. Desarrollan su actividad en condiciones adecuadas que no ponen en peligro su salud. Además, no se produce explotación laboral infantil y los procesos de elaboración no dañan la tierra ni el entorno natural. Asimismo, con los beneficios extra obtenidos por sus ventas, las organizaciones productoras deciden -de manera democrática y participativa- en qué iniciativas de desarrollo lo invierten (educación, sanidad, infraestructuras...).

En los últimos años, el **Comercio Justo ha incorporado una gran variedad de productos**. Como artículos de regalo, destacan los **juguets y artículos infantiles** (mochilas, estuches,...), **ropa y complementos, menaje y textil de hogar, productos de higiene y cosmética natural** (jabón, crema,...), **papelería artesanal o artículos de decoración**. De alimentación, además de los más conocidos (café, cacao y azúcar), en las tiendas de Comercio Justo se pueden encontrar **dulces navideños** (turrón, mazapán, panettone, bombones...). Muchos de ellos han sido **elaborados con ingredientes de Comercio Justo y productos ecológicos cultivados en nuestro país**.

Los productos de Comercio Justo que se venden en nuestro país proceden de más de 130 organizaciones de 36 países de América Latina (como Perú, Bolivia, Ecuador), Asia (como Filipinas, India, o Bangladesh) y África (Ghana, Kenia...).

En España existen **140 tiendas y puntos de venta de Comercio Justo** en todas las comunidades autónomas y **15 tiendas on-line**. Pueden consultarse en [www.comerciojusto.org](http://www.comerciojusto.org)

Con el fin de promocionar el Comercio Justo, la CECJ ha organizado una rifa navideña de dos cestas con productos de alimentación y artesanía de Comercio Justo. El sorteo se realizará el 7 de enero. Las personas interesadas pueden conseguir las papeletas en las tiendas participantes.